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Señor	   Presidente	   de	   la	   República,	   licenciado	   Enrique	   Peña	   Nieto;	   señoras,	   señores	  
Secretarios	  del	  Gabinete	  Federal;	  miembros	  del	  Gabinete	  Legal	  y	  Ampliado;	  señor	  Jefe	  de	  
Gobierno	  de	  la	  Ciudad	  de	  México;	  señor	  Presidente	  de	  la	  CONAGO;	  señor	  Gobernador	  del	  
Estado	  de	  Durango;	   señoras,	   señores;	  Presidentas,	   Presidentes	  Municipales;	   legisladores	  
mexiquenses.	  	  

Les	  saludo	  a	  todos	  con	  gusto	  y	  con	  afecto.	  	  

Señor	  Presidente:	  En	  estos	  casi	  dos	  años	  de	  Gobierno,	  hemos	  sido	  testigos	  de	  las	  reformas	  
transformadoras	   que	   ha	   impulsado	   y	   que	   ya	   están	   poniéndose	   en	   acción	   y	   que,	   desde	  
luego,	   con	   su	   trabajo,	   y	   el	   trabajo	   de	   todos	   los	   mexicanos,	   serán	   una	   realidad	   y	   sus	  
beneficios	  se	  van	  a	  sentir	  en	  los	  próximos	  días,	  meses	  y	  años.	  	  

Pero	   siguen	   las	   buenas	   noticias.	   Además	   de	   contar,	   hoy,	   con	   reformas	   transformadoras,	  
hoy	  nos	  damos	   cita	   gracias	   a	   la	   convocatoria	   del	   señor	  Presidente	  para	   conocer	  de	   este	  
gran	  proyecto	  de	  clase	  mundial,	  orgullo	  para	  los	  mexicanos,	  orgullo	  también,	  desde	  luego,	  
para	  los	  mexiquenses.	  	  

Como	   usted	   bien	   lo	   dice,	   estamos	   caminando	   hacia	   un	   nuevo	   México.	   Por	   eso,	  
reconocemos	  el	  anuncio	  de	  esta	  magna	  obra,	  que	  será	  la	  más	  importante	  puerta	  de	  México	  
hacia	  todo	  el	  mundo.	  	  

El	  nuevo	  Aeropuerto	  Internacional	  de	  la	  Ciudad	  de	  México	  Benito	  Juárez	  será	  fundamental	  
para	  el	  desarrollo	  del	  país,	  para	  el	  crecimiento	  de	  nuestro	  país,	  en	  el	  presente	  y	  el	  futuro;	  
en	   particular,	   para	   quienes	   habitamos	   el	   Oriente	   del	   Valle	   de	  México,	   llevará	   beneficios	  
directos,	  duraderos,	  que	  se	  van	  a	  traducir	  en	  una	  mejor	  calidad	  de	  vida	  para	  millones	  de	  
mexiquenses.	  	  

Toda	  nuestra	  entidad,	  todo	  México	  sin	  duda,	  la	  Ciudad	  de	  México,	  nos	  vamos	  a	  beneficiar	  
de	   esta	   gran	   obra,	   que	   es	   de	   clase	  mundial;	   especialmente,	   desde	   luego,	  municipios	   que	  
estarán	  vecinos,	  o	  que	  son	  vecinos	  en	  donde	  se	  pretende	   llevar	  a	  cabo	  este	  proyecto,	  en	  
donde	  se	  concretará	  este	  proyecto	  de	  talla	  mundial,	  de	  clase	  mundial.	  	  

Gracias,	  señor	  Presidente,	  por	  hacerle	  justicia	  al	  Oriente	  del	  Estado	  de	  México,	  al	  Oriente	  
del	  Valle	  de	  México.	  Desde	  hace	  45	  años	  que	  nací,	   nunca	  un	  Presidente	  de	   la	  República,	  
había	   volteado	   al	   Oriente	   del	   Valle	   de	   México,	   para	   impulsar	   un	   proyecto	   de	   tal	  
envergadura,	  de	  tantos	  beneficios,	  como	  en	  un	  momento	  habré	  de	  enlistar	  brevemente.	  	  



Los	  mexiquenses,	   los	  mexicanos	   le	  estamos	  muy	  agradecidos,	   señor	  Presidente,	  por	  esta	  
obra	  magna	   que	   habrá	   de	   transformar	   vidas	   para	   todos	   los	   habitantes	   de	  México,	   de	   la	  
Megalópolis	  y,	  especialmente,	  de	  su	  estado,	  el	  Estado	  de	  México.	  	  

Quiero	  destacar	  algunos	  rubros	  importantes:	  	  

Primero.	  Derrama	  económica.	  	  

La	   obra	   del	   nuevo	   aeropuerto	   permitirá	   un	   crecimiento	   muy	   importante	   para	   los	  
empresarios	   de	   la	   construcción	   de	   toda	   la	   región,	   ya	   que	   serán	   los	   principales	  
abastecedores	  de	  materiales,	  fletes,	  mano	  de	  obra	  calificada,	  renta	  de	  maquinaria,	  equipo	  
pesado	  y	  una	  gran	  oportunidad	  para	  el	  desarrollo	  de	  la	  ingeniería	  mexiquense.	  	  

Además,	   la	   zona	   se	   transformará	   en	   un	   destino	   para	   la	   atracción	   de	   una	   inversión	  
histórica,	  la	  construcción	  seguramente	  de	  hoteles,	  restaurantes,	  centros	  comerciales.	  	  

El	  nuevo	  aeropuerto	  atraerá	  turismo	  a	  la	  zona	  Oriente	  de	  nuestra	  entidad	  que	  multiplicará	  
oportunidades	  de	  negocio	  para	  los	  comerciantes	  y	  emprendedores	  mexiquenses.	  	  

Generación	  de	  empleo.	  Tan	  solo	  en	  la	  etapa	  de	  construcción,	  de	  acuerdo	  a	  lo	  que	  tenemos	  
conocimiento,	  se	  habrán	  de	  generar	  más	  de	  160	  mil	  nuevos	  empleos	  y	  seguramente	  una	  
vez	  construido	  y	   terminado	  este	  aeropuerto,	  ofrecerá	  más	  de	  600	  mil	  nuevas	   fuentes	  de	  
trabajo	  para	   los	  vecinos	  de	  esta	  región	  y,	  desde	   luego,	  quienes	  vivan	  cerca	  de	  este	   lugar,	  
seguramente	  habrán	  de	  ser	  privilegiados.	  	  

Algunos	   estudios	   afirman	   que	   el	   pago	   promedio	   a	   los	   empleados	   en	   la	   industria	   de	   la	  
aviación	  es	  casi	  tres	  veces	  más	  que	  en	  otros	  sectores.	  	  

Dotará	   de	   plusvalía	   a	   la	   región,	   con	   un	   nuevo	   aeropuerto	   aumentará	   la	   demanda	   de	  
espacios	   para	   desarrollar	   actividades	   económicas	   en	   toda	   la	   zona,	   por	   lo	   tanto	   es	   un	  
beneficio	  directo	  en	  el	  mercado	  inmobiliario.	  	  

Significa	   un	   impacto	   positivo	   para	   el	   bolsillo	   de	   millones	   de	   hogares	   mexiquenses	   que	  
verán,	  incluso,	  un	  aumento	  en	  el	  valor	  de	  sus	  propiedades	  en	  esta	  zona.	  	  

Por	  ejemplo,	   cuando	  se	  anunció	   la	  construcción	  del	  Aeropuerto	  de	  Quito,	   los	  pobladores	  
tuvieron	  un	  incremento	  entre	  300	  y	  400	  por	  ciento	  del	  valor	  de	  sus	  terrenos.	  	  

Crecimiento	  e	  infraestructura	  hidráulica	  de	  comunicaciones	  y	  transporte.	  	  

El	  Gobierno	  Federal,	  el	  Gobierno	  del	  Estado	  de	  México,	  tenemos	  en	  proceso	  obras	  de	  gran	  
impacto	   que	   incidirán	   en	   la	   conectividad	   y	   funcionalidad	   del	   nuevo	   aeropuerto	   y	   sus	  
alrededores,	   obras	   de	   transporte	  masivo,	   obras	   de	   infraestructura	   carretera	   y	   obras	   de	  
beneficio	  para	  toda	  la	  región	  Oriente	  y	  de	  esta	  gran	  Megalópolis	  de	  nuestro	  país.	  	  

	  

Se	  dotará	  de	  transporte	  de	  calidad	  en	  la	  región	  con	  una	  inversión	  compartida	  privada	  de	  
más	  de	  22	  mil	  millones	  de	  pesos.	  	  

Con	   lo	   cual	   se	   atenderán	   las	   necesidades	   de	  movilidad	   y	   de	   carga	   de	   personas	   y	   bienes	  
reduciendo	  los	  costos	  de	  traslado.	  	  



En	  materia	  hidráulica	  ya	  se	  ejecutan	  una	  serie	  de	  acciones	  y	  obras,	  como	  la	  construcción	  
de	   drenajes	   profundos,	   semiprofundos;	   la	   modernización	   de	   plantas	   de	   bombeo;	  
desazolves	  de	  lagunas	  de	  regulación;	  construcción	  de	  diferentes	  túneles	  de	  drenaje,	  como	  
por	  ejemplo,	  en	  Chimalhuacán,	  entre	  otros	  lugares.	  	  

Obras	  hidráulicas,	  también,	  muy	  importantes	  de	  abastecimiento	  de	  agua	  en	  toda	  la	  región.	  	  

Detonará	  el	  desarrollo	  urbano	  sustentable.	  	  

Iniciará	   una	   nueva	   etapa	   de	   crecimiento	   en	   toda	   la	   región,	   que	   permitirá	   aprovechar	   y	  
desarrollar	   las	   vocaciones	   económicas	   y	   sociales	   de	   la	   zona	   de	   manera	   ordenada,	  
organizada	  y	  sustentable.	  	  

Se	   regulará	   el	   fenómeno	   de	   la	   expansión	   de	   la	  mancha	   urbana,	   en	   suelos	   que	   son	   poco	  
aptos	  para	  este	   fin,	  y	  que,	  de	  otra	  manera,	   traerían	  un	  crecimiento	  urbano	  depredador	  e	  
insostenible.	  	  

Centro	  Logístico.	  	  

Será	  un	  puente	  de	  comunicación	  con	  posibilidades	  inimaginables	  que	  se	  sumará	  a	  nuestra	  
red	   de	   autopistas	   y	   carreteras	   que	   conforman	   la	   más	   grande	   del	   país	   para	   permitir	   el	  
tránsito	  de	  mercancías,	  y	  que	  éstas	  puedan	  llegar	  a	  cualquier	  destino.	  	  

Es	   una	   ventana	   de	   oportunidades	   para	   el	   crecimiento	   en	   las	   exportaciones	   de	   una	  
infinidad	  de	  productos	  mexicanos,	  y	  en	  lo	  particular,	  productos	  mexiquenses.	  	  

Aumentando	  el	  flujo	  comercial,	  el	  Estado	  de	  México	  se	  convertirá	  en	  un	  nicho	  de	  mercado	  
muy	  importante	  entre	  el	  Golfo,	  el	  Pacífico	  y	  el	  Centro	  del	  país.	  	  

Seguridad	  de	  la	  Región.	  	  

Por	   la	   relevancia	  que	   tiene	   esta	   terminal	   aérea,	   se	  habrá	  de	  desplegar	  un	   gran	   cerco	  de	  
seguridad	  en	  la	  zona	  periférica,	  con	  lo	  cual,	  en	  la	  región	  Oriente	  del	  estado	  se	  aumentará	  la	  
seguridad,	  se	  fortalecerá	  la	  seguridad,	  tanto	  para	  los	  habitantes	  del	  Oriente,	  como	  para	  los	  
usuarios	   que	   habrán	   de	   recibir	   el	   servicio	   de	   aeropuerto,	   con	   estrategias	   concretas,	  
cámaras	  de	  video,	  arcos	  carreteros,	  entre	  otros.	  	  

Mayor	  competitividad	  en	  la	  industria	  aeroespacial.	  	  

Considerado	  como	   la	   inversión	  de	   infraestructura	  más	  grande	  del	  país,	   la	  región	  Oriente	  
del	  estado	  se	  convertirá	  en	  un	  nodo	  aeroportuario	  importante	  de	  Centro	  y	  Sudamérica.	  	  

Se	   abre	   la	   oportunidad	   para	   el	   establecimiento	   de	   un	   clúster	   de	   empresas	   del	   sector	  
aeroespacial,	   permitiendo	   al	   estado	   posicionarse	   a	   nivel	   nacional	   e	   internacional	   en	   la	  
materia.	  	  

Valor	  agregado	  a	  la	  educación.	  	  

Se	   impulsará	   la	   demanda	   y	   las	   oportunidades	   de	   crecimiento	   profesional	   para	   carreras	  
afines	  como	  turismo,	  aeronáutica,	  pilotos	  y	  administración,	  entre	  otros.	  De	  hecho,	  hoy	  día,	  
el	   Tecnológico	  de	  Estudios	   Superiores	  de	  Ecatepec,	   una	   institución	  muy	   respetada	   en	   la	  



región,	  hoy	  día	  ya	  oferta	  la	  carrera	  de	  ingeniería	  en	  aeronáutica;	  y	  desde	  luego,	  encontrará	  
un	  área	  de	  oportunidad	  para	  su	  crecimiento	  con	  esta	  importante	  obra.	  	  

El	  Gobierno	  Federal,	  el	  estatal,	  ya	   trabajamos	  conjuntamente	  con	  el	  Politécnico	  Nacional	  
para	  la	  creación	  del	  clúster	  Politécnico	  Atlacomulco,	  Estado	  de	  México,	  que	  iniciará	  clases,	  
gracias	  al	  apoyo	  del	  señor	  Presidente	  de	  la	  República,	  en	  enero	  del	  próximo	  año	  y	  ofertará,	  
entre	  otras,	  las	  carreras	  de	  técnico	  en	  aeronáutica	  e	  ingeniería	  aeronáutica.	  	  

Ya	   estaremos	   impulsando	   de	   manera	   coordinada	   con	   la	   SEP,	   con	   la	   Secretaría	   de	  
Educación	   Pública	   Federal,	   el	   desarrollo	   de	  más	   planes	   de	   estudio	   acorde	   a	   esta	   nueva	  
oportunidad.	  	  

Por	  último,	  medio	  ambiente.	  	  

Este	   nuevo	   aeropuerto	   será	   un	   aeropuerto	   verde,	   contando	   con	   un	   plan	   ambiental	   que	  
considerará	   cuatro	   grandes	   estrategias:	   la	   eficiencia	   energética,	   el	   manejo	   adecuado	   de	  
residuos	  sólidos	  y	  el	  aprovechamiento	  racional	  del	  agua	  y	  la	  movilidad	  sustentable.	  	  

El	   100	   por	   ciento	   del	   suministro	   para	   la	   operación	   base	   del	   nuevo	   aeropuerto	   será	   con	  
energías	   renovables,	   además	   contará	   con	   una	   estrategia	   en	   materia	   de	   energía	   que	   lo	  
convertirá	  en	  el	  primer	  aeropuerto	  fuera	  de	  Europa	  con	  huella	  neutral	  de	  carbono.	  	  

Este	  aeropuerto	  verde	  tendrá	  un	  sistema	  de	  separación	  especializado	  de	  residuos	  que	  dé	  
un	  tratamiento	  seguro	  a	  los	  residuos	  peligrosos	  y	  que	  permita	  aprovechar	  al	  máximo	  los	  
residuos	   no	   peligrosos,	   mediante	   el	   reciclaje,	   la	   utilización	   de	   residuos	   orgánicos	   para	  
generar	   energía	   con	   un	   biodigestor,	   contará	   con	   instalaciones	   e	   infraestructura	   que	  
reduzcan	   el	   consumo	   de	   agua,	   además	   el	   100	   por	   ciento	   del	   agua	   de	   la	   terminal	   será	  
tratada.	  	  

Así	  es	  que,	  quede	  muy	  bien	  claro,	  el	  aeropuerto	  no	  va	  a	  quitarle	  agua	  a	  ninguna	  región,	  ni	  
del	  Distrito	  Federal,	  ni	  del	  Estado	  de	  México.	  	  

Se	  prevé	  tecnología	  sustentable	  de	  movilidad	  interna,	  como	  bicicletas	  y	  carros	  eléctricos,	  
así	  como	  el	  acceso	  a	  la	  terminal	  mediante	  un	  sistema	  de	  transporte	  ecológico.	  	  

A	  todo	  esto,	  hay	  que	  agregar	  que	  el	  nuevo	  aeropuerto	  implica	  la	  limpieza	  de	  nueve	  ríos	  y	  
un	  mejor	   y	   más	   eficiente	   tratamiento	   de	   los	   desechos	   sólidos,	   mitigará	   el	   problema	   de	  
inundaciones	  y	  terrenos	  blandos	  en	  la	  región.	  	  

He	   de	   informarle,	   señor	   Presidente,	   que	   la	   próxima	   semana	   estaré	   presentando	   al	  
Congreso	  del	  Estado	  de	  México	  la	  iniciativa	  del	  estado,	  del	  Ejecutivo	  del	  estado,	  para	  donar	  
al	  Gobierno	  Federal	  un	  terreno	  de	  760	  hectáreas	  que	  contribuirá	  a	  este	  proyecto	  para	   la	  
construcción	   de	   lagunas	   de	   regulación,	   todo	   con	   el	   fin	   de	   conservar	   mejor	   el	   cinturón	  
ecológico	  del	  Valle	  de	  México.	  	  

Señor	  Presidente:	  Éste	  es	  sólo	  el	  inicio	  de	  grandes	  beneficios	  del	  nuevo	  Aeropuerto	  de	  la	  
Ciudad	   de	   México	   Benito	   Juárez,	   será	   desde	   luego	   de	   beneficio	   para	   la	   gran	   capital	   de	  
nuestro	  país,	  para	  el	  Estado	  de	  México	  y	  para	  todo	  México.	  	  



Cuente	   con	   nuestro	   respaldo	   desde	   la	  modesta	   colaboración	   que	  me	   toque	   y	   nos	   toque	  
hacer	  desde	  el	  Gobierno	  del	  Estado	  de	  México	  para	  sumarnos	  a	  su	  trabajo,	  para	  detonar	  el	  
crecimiento	  de	  nuestro	  país.	  	  

Seremos	   los	  más	  ágiles	   facilitadores	  de	   los	  trámites	  que	  sean	  necesarios,	  siendo	  siempre	  
respetuosos	  de	  la	  normatividad	  y	  en	  constante	  comunicación	  con	  la	  autoridad	  municipal.	  
Porque	  con	  el	  aeropuerto	  ganamos	  todos,	  mejora	  la	  infraestructura	  nacional	  y	  fortalece	  el	  
desarrollo	  del	  Estado	  de	  México.	  	  

La	  Zona	  Oriente,	  desde	  luego,	  agradece	  este	  gran	  proyecto.	  	  

Con	  el	  nuevo	  aeropuerto	  gana	  México.	  	  

Con	  el	  nuevo	  aeropuerto	  ganamos	  todos	  los	  mexicanos.	  	  

Felicidades,	  señor	  Presidente.	  	  

	  

	  

	  


